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ANSES

TOLHUIN 

“NO VOY A PONER NINGÚN FUNCIONARIO 
QUE VUOTO NO SOLICITE”

ANTE EL AUMENTO DE CASOS, SE RECOMIENDA 
USAR BARBIJO EN LUGARES CERRADOS

Más de 800 artistas locales que participaron en los festejos de la ciudad 
destacaron el convenio con el Sindicato Argentino de Músicos, que les garantiza 
el pago de aportes.

DESTACAN LOS EVENTOS CULTURALES 
POR LOS 101 AÑOS 

Estará habilitado desde el viernes, 
pero ya se pueden pedir los turnos 
desde la página oficial del ANSES. 
También se podrá solicitar el 
subsidio en las dependencias de 
gas y luz.

SE NORMALIZA LA 
RED DE AGUA 

El intendente a cargo, Juan Manuel Romano, dijo que ocupa el lugar del intendente 
“como marca la carta orgánica”, y aseguró que “la municipalidad está 
trabajando”.

Desde Gobierno señalaron un relajamiento de las medidas de cuidado, que 
derivaron en un considerable aumento de casos positivos de Covid.

ABRE EL SISTEMA 
DE ACCESO A 
SUBSIDIOS DE 
SERVICIOS
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Se acordó adelantar tramos de aumentos salariales con el pago de un 
10% en julio y un 5% en agosto, a lo que se sumará un 8,5% en 
noviembre, 9% en diciembre y 4% en enero. 

PÁG. 4

USHUAIA

Frente a los problemas en el 
suministro, desde la DPOSS 
advierten que el servicio se 
normaliza paulatinamente, luego 
del mantenimiento realizado en la 
planta de agua.

AUMENTO EXTRA 

PARA MUNICIPALES

USHUAIA
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SE NORMALIZA LA RED DE 
AGUA DE TOLHUIN

ROMANO: “NO VOY A PONER 
NINGÚN FUNCIONARIO QUE 
VUOTO NO SOLICITE”

Frente a los problemas en el su-
ministro, desde la DPOSS advierten 
que el servicio se normaliza paulati-
namente, luego del mantenimiento 
realizado en la planta de agua.

Jorge Melles, gerente de la DPOSS 
de Tolhuin, dijo por FM Masters que 
con la llegada del frio intenso “tuvi-
mos un mayor consumo y las cister-
nas no daban abasto”.

Ayer se verificó el estado de las 
redes y está todo normalizado, “me-
nos el centro”, señaló Melles.

“No tenemos redes congeladas, 
acá hay instalaciones domiciliarias 
que no están hechas, entonces se 
congela la cañería de agua interna, 
y para evitar el congelamiento dejan 
las canillas abiertas lo que genera 
mayor consumo. Desde la DPOSS 

El intendente a cargo, Juan Ma-
nuel Romano, se refirió a los ru-
mores sobre algunos cambios en el 
Gabinete, como la salida de Silvio 
Bocchicchio de la UISE.

“No he conversado nada con 
el intendente sobre el cambio de 
ningún funcionario, no voy a hacer 
ningún cambio de ningún tipo. No 
voy a poner ningún funcionario que 
Vuoto no solicite. Vine a ocupar su 
lugar como marca la carta orgáni-
ca”, dijo Romano por FM Masters.

Y aseguró que “la municipalidad 
está trabajando con intendente a 
cargo, tomando las decisiones que 
haya que tomar en el momento”.

En cuanto al contacto con las 
secretarías del municipio, afirmó 
que “tomé algunas decisiones en 
cuanto a las reuniones de gabinete. 
Voy a tener reuniones con los fun-
cionarios, con un contacto perma-
nente con Walter”.

“Es una oportunidad única que 

vamos a los domicilios y les pedimos 
que pongan tanque, se le da infor-
mación al propietario de la vivienda, 
pero no todos lo hacen”, advirtió.

En cuanto a los cortes de agua 
nocturnos, ya no suceden todos los 
días sino día por medio, comienzan 
a la medianoche y continúan hasta 
las 6.30 de la mañana.

Además, existe el reparto de agua 
mediante un camión cisterna.

“Las casas que no tienen insta-
lación adecuada, se les congela el 
agua, en lo que se puede, le damos 
una mano. Por ejemplo, en el centro 
asistencial y las escuelas del centro 
mandamos el aguatero. Pero la cis-
terna de Tolhuin está abasteciendo 
normalmente a la ciudad”, concluyó 
Melles.

tiene la ciudad y hay que aprove-
charla”, señaló Romano sobre la 
Convención Constituyente. Y agregó: 
“hay discusiones que se llevan ade-
lante que no tienen que ver con los 
artículos que se van a modificar”.

El intendente a cargo mantu-
vo una reunión con la Secretaria 
de Planificación del Municipio, 
Gabriela Muñiz Siccardi. “Hay 29 
obras que se están por licitar, mu-
cho por ejecutar y me asombró”, 
informó Romano.

“Después me sentaré con Omar 
(Becerra), porque viene el invierno 
y hay que estar atento al operati-
vo”, concluyó.

En diálogo con radio Nacional 
Ushuaia, consideró que “en Medio 
Ambiente hay equipos técnicos, es 
un área bien técnica y a su vez tiene 
anclaje territorial, tanto en el ope-
rativo invierno como el área de par-
ques y jardines y embellecimiento”.

César Molina aseguró que “va-
mos a trabajar para estar a la altura 
de la confianza que ha depositado el 
intendente Vuoto y que, en lo perso-
nal, asumo con un total compromi-
so ya que es un desafío muy impor-
tante”.

El abogado aclaró que “conta-
mos con el conocimiento de los que 
trabajan en el área ya que es una 
secretaría que tiene una parte ope-
rativa, territorial con mucho con-
tacto con los vecinos y vecinas. Ser-
gio Baiocchi, quien estaba al frente 
de los Trabajos Viales en el área de 

MOLINA AVANZA EN EL TRABAJO TÉCNICO 
DE LA SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 

Servicios Públicos, ahora va a ser 
el subsecretario que se ocupará de 
la parte operativa. Luego queda el 
equipo que estaba con el ex secreta-
rio Mauro Pérez Toscani”.

Con respecto a las próximas ac-

El flamante secretario de Medio Ambiente y Desarrollo Sustentable de la Municipalidad de Ushuaia, Cesar Molina Holguín 
consideró “un importante desafío ocupar un área tan relevante para la gestión del intendente Walter Vuoto que junto a la 
Secretaría de Hábitat y la Secretaría de la Mujer, fueron tres áreas creadas y elevadas a rango de Secretaría desde que asumió 
en la Municipalidad de Ushuaia”.

ciones, expresó que “seguimos tra-
bajando en los proyectos que tene-
mos en marcha con Nación. Todas 
cuestiones que seguíamos con co-
tidianeidad desde Legal y Técnica”. 
En tal sentido, afirmó que “conozco 

cada uno de los proyectos. Legal y 
Técnica, Jefatura de Gabinete y Eco-
nomía atraviesan el trabajo de todo 
el resto de las áreas municipales y 
por eso me parece interesante el de-
safío. Vamos a trabajar como siem-
pre con responsabilidad, seriedad, 
y dedicándole todo el tiempo que 
merezca cada cosa”.

Por último, realizó un balance 
de su paso por la Secretaría Legal y 
Técnica y rescató que “estuvimos a 
la altura de lo requerido, tanto con 
el grupo de profesionales de planta 
permanente, como con el equipo 
político” y aseguró que “de ahora en 
más queda en manos de Fernando 
Vera, quien pertenece a planta per-
manente del Municipio, que conoce 
las áreas, todas las temáticas, en ese 
sentido sabemos que va a hacer un 
gran trabajo”.

MUNICIPALES
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RÍO GRANDE

Los artistas riograndenses resal-
taron el lugar central que la ciudad 
les dio en el marco de la gran fiesta, 
el acompañamiento y la importan-
cia de que desde el Estado Munici-
pal se generen espacios de encuen-
tro y de difusión de nuestra cultura. 

Este fin de semana, el Mu-
nicipio llevó adelante distintos 
eventos para conmemorar el 101º 
aniversario de la ciudad de Río 
Grande, con propuestas artísticas 
que contaron con una gran convo-
catoria de familias riograndenses. 
El sábado, con una “Peña Folkló-
rica”, se festejó el Día de la Patria 
y se hizo la previa del aniversario; 
mientras que el domingo se reali-
zó la “Gran Fiesta Popular y Fami-
liar”. Más de 800 artistas de la ciu-
dad estuvieron en escena durante 
las dos jornadas.

Cabe recordar que el Intenden-
te de la ciudad firmó un convenio, 
por primera vez en la historia de 
Río Grande, con el Sindicato Ar-
gentino de Músicos (SADEM), a 
partir del cual el Municipio reali-
zaría el pago de los aportes patro-
nales de todas y todos los músicos 
que se presentaron en los festejos 
por el 101° Aniversario de nuestra 
ciudad, siendo este hecho un re-
conocimiento histórico para los y 
las artistas riograndenses. 

En ese marco, David del grupo 
“Desvelos”, comentó que se trató 
de una gran experiencia para ellos 
como artistas, “ festejar el 9 de ju-
lio y los 101 años de Río Grande, 
con las familias que nos acompa-

ARTISTAS LOCALES DESTACAN LOS 
EVENTOS CULTURALES POR LOS 101 AÑOS 
Más de 800 artistas de la ciudad fueron parte de los eventos populares que el Municipio realizó este fin de semana por el 
aniversario. Días atrás Martín Perez firmó un convenio con el Sindicato Argentino de Músicos, mediante el cual se realizaría el 
pago de aportes a los artistas participantes del festejo, siendo este  un reconocimiento histórico. 

ñaron, fue realmente muy lindo”, 
y destacó que es una enorme feli-
cidad para ellos ”ser parte de es-
tas fechas tan importantes para su 
ciudad”.

Por su parte, Jere de Q‘ Descon-
trol expresó: “Solo tenemos pala-
bras de agradecimiento, en primer 

lugar gracias al Intendente, por 
habernos convocado y por generar 
estos espacios de difusión para los 
riograndenses que hacemos arte; y 
un gracias enorme a los vecinos y 
vecinas, por haber disfrutado jun-
to a nosotros de esta gran fiesta”.

Finalmente, el grupo “Los Ca-

bañas”, manifestó su felicidad 
por los festejos, y destacó que “la 
puesta en escena de todos los ar-
tistas locales ha sido maravillosa, 
estamos muy agradecidos de que 
el Municipio nos haya convocado 
para ser parte de la gran fiesta que 
se vivió este fin de semana”.
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“Estamos pensando en hacer 
operativos para poder completar la 
demanda”, a lo que agregó “también 

EL VIERNES ABRE EL SISTEMA PARA 
ACCEDER A SUBSIDIOS DE SERVICIOS
La titular del ANSES UDAI de Río Grande, Eva Mansilla, afirmó que a partir del 18 de julio “el sistema va a estar óptimo para 
empezar a inscribir de forma masiva, de igual manera le pedimos a los vecinos que no se desesperen que los subsidios no 
se van a caer y que va a haber tiempo para que se puedan inscribir”.

pueden solicitar los subsidios desde 
sus prestadores”, dijo Mansilla por 
FM Del Pueblo

“Ya pueden acceder a los turnos 
desde la página oficial del ANSES, 
pero la fecha inicial va a ser a partir 
del 18 de julio”, expuso.

En la misma línea, precisó “los 
operativos se van a hacer más adelan-
te y van a ser de forma espontánea”.

Con respecto al subsidio, sostuvo 
“el sistema hace la evaluación interna 

por eso no es necesario que traigan 
los recibos de sueldo, solamente con 
el DNI y las facturas se puede acceder 
al beneficio”, destacando que “se sos-
tiene el mismo subsidio que ya está”.

Finalmente, consideró “le pedi-
mos paciencia a todos los vecinos, la 
idea es que todos y todas se puedan 
inscribir”.

ANSES

AUMENTO EXTRA PARA 
MUNICIPALES

La Municipalidad de Ushuaia 
acordó con la totalidad de los gre-
mios con representación en su ám-
bito, el adelantamiento de tramos de 
aumentos salariales con el pago de 
un 10% en julio y un 5% en agosto, a 
lo que se sumará un 8,5% en noviem-
bre, 9% en diciembre y 4% en enero. 
Además se mantiene el compromiso 
de una nueva reunión en octubre 
próximo.

Participaron del acuerdo el jefe 
de Gabinete, Omar Becerra; el secre-
tario de Economía y Finanzas, David 
Ferreyra; y el subsecretario de Asun-
tos Laborales y Gremiales, Mauricio 
Neubauer con la totalidad de los gre-
mios, incluidos los no agremiados.

Becerra señaló que “desde su pri-
mera gestión el intendente Walter 
Vuoto tomó la decisión de acompañar 
a los trabajadores municipales en to-
dos los aspectos, entre ellos el salarial”. 

Por último, el funcionario indi-
có que “el compromiso es volver a 
sentarnos nuevamente en octubre y 
evaluar una nueva recomposición en 
función de la inflación y de la dispo-
nibilidad de recursos del Municipio”.

Por su parte, el secretario de Eco-
nomía y Finanzas, David Ferreyra ex-
plicó que “con el trabajo de la mesa 
paritaria hemos llegado a un acuer-

do de finalizar este año 2022 con un 
60% y de un interanual a enero de un 
64%, en función de lo acordado con 
un adelantamiento de tramos de un 
10% en julio y un 5 en agosto que 
difiere del acordado. Vamos con un 
8,5 en noviembre, 9 en diciembre y 4 
en enero que representan un 60% en 
el 2022 y un 64% en el interanual de 
enero a enero”.

Este aumento es de carácter bo-
nificable y remunerativo y se aplica-
rá “a todas las modalidades contrac-
tuales laborales” del Municipio, tal 
como se acordó en el mes de marzo”.

Manuel Ojeda, secretario Gene-
ral del SOEM contó que después de 
conversar desde la semana pasada 
llegamos a un acuerdo y todos coin-
cidimos que es importante conti-
nuar con las conversaciones en oc-
tubre y se adelantaron los tramos 
que estaban previstos para agosto y 
noviembre”. 

Gabriel Karamanian, represen-
tante del gremio que nuclea al per-
sonal Jerárquico calificó de “satisfac-
torio el acuerdo” y afirmó que “esto 
permite ir acompañando la pérdida 
que estamos sufriendo en los sala-
rios y lo fundamental es que la dis-
cusión siga abierta, que en octubre 
sigamos discutiendo”.

USHUAIA
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Entre los quince departamentos 
con mejores salarios de todo el país, 
once son patagónicos. Así surge de 
un informe realizado por el Centro 
de Estudios para la Producción (CEP 
XXI) en base a datos del Ministerio de 
Desarrollo Productivo.

Río Grande ocupa el puesto 15 
y según el estudio “tiene salarios de 
$251.859 promedio. Se trata de una 
ciudad altamente industrial -con ele-
vado peso de la electrónica, de altos 
salarios relativos- y, en menor medi-
da, también hidrocarburífera”.

Según informó Daniel Schtein-
gart, director de dicho centro de es-
tudios, en primer lugar se encuentra 
Magallanes, Santa Cruz.

Este departamento, ubicado al 
centro-este de la provincia, tiene a 
Puerto San Julián como ciudad cabe-
cera. Tiene una alta especialización 
en minería, ligada a proyectos como 
Cerro Vanguardia. El salario prome-
dio es de $364.659.

En segundo lugar se encuentra Lago 
Buenos Aires, también en Santa Cruz, 

De acuerdo a un informe realizado por el Centro de Estudios para la Producción (CEP XXI) en base a datos del Ministerio de 
Desarrollo Productivo, de las quince localidades con mejores salarios del país en el sector privado, once son patagónicas. 
Río Grande es una de ellas.

RÍO GRANDE ENTRE LAS 15 CIUDADES 
CON MEJORES SALARIOS DEL PAÍS

en este caso en el noroeste de la pro-
vincia. Al igual que Magallanes, es una 
región mayormente minera, principal-
mente en la localidad de Perito Moreno. 
El salario promedio es de $344.816.

Pehuenches, en Neuquén, es una 
de las zonas más próximas a Vaca 
Muerta y está en tercer lugar. En esta 
localidad gran parte del empleo está 
ligado directa o indirectamente al ya-
cimiento y el salario promedio está 
en $340.566.

En cuarto lugar se encuentra Sar-
miento, Chubut, una zona petrolera 
en el centro sur de la provincia, el sa-
lario promedio es de $337.183.

Al centro-oeste de la provincia de 
Santa Cruz, y con Gobernador Gre-
gores como ciudad cabecera, el de-
partamento Río Chico tiene el salario 
promedio de $335.925, ocupando el 
quinto lugar.

En sexto lugar figura el departa-
mento de Escalante, Chubut, que 
tiene Comodoro Rivadavia como ciu-
dad principal, tiene salarios prome-
dio de $327.905. Como Sarmiento, se 

trata de una zona petrolera.
En la séptima posición, un caso 

especial. Se trata de Empedrado, Co-
rrientes, donde una parte importante 
de sus trabajadores son pescadores y 
migran a Santa Cruz durante la tem-
porada pesquera. La pesca de altamar 
es de altos ingresos, lo que redunda 
en salarios promedio de $321.425.

La octava localidad con mejores 
salarios es Deseado, en Santa Cruz. Es 
un departamento, cuyas dos princi-
pales ciudades son Puerto Deseado y 
Caleta Olivia, tienen fuerte peso tanto 
el petróleo, como la minería y la pes-
ca, todas ramas de altos salarios.

Con salarios promedio de 

$260.644, el departamento Corpen 
Aike, en el centro-este de la provincia 
de Santa Cruz, está en noveno lugar. 
Es una localidad donde tiene un rol 
relevante la construcción de las re-
presas santacruceñas y, en menor 
medida, en minería.

Por último, figura Vicente López, 
en la provincia de Buenos Aires, la 
única localidad no vinculada con la 
Patagonia que está entre las diez pri-
meras. Los salarios promedio son de 
$259.910, debido a su perfil producti-
vo diversificado y con un alto porcen-
taje de empleo calificado. Un 5,5% del 
empleo es en software, de lo más alto 
del país.

ESTADÍSTICAS
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Desde la Secretaría de Turismo 
municipal se anunció que el 90% de 
los vuelos programados para julio 
fueron vendidos, y que para el mes 
de agosto aún quedan más plazas 
disponibles para que los turistas 
puedan seguir viajando. 

La responsable del área, Silvina 
Bello, destacó “la excelente recep-
ción que tuvo en Brasil la apertura 
de esta ruta”, lo cual “nos permite 
consolidar a Ushuaia como destino 
en el mercado turístico” de ese país. 

En esa línea, dijo que “fueron 
fundamentales las gestiones que 
realizaron el intendente Walter 
Vuoto y el senador nacional Ma-
tías Rodríguez para que Aerolíneas 
Argentinas implementara la cone-
xión Ushuaia-San Pablo”.  Además, 
apuntó que “están programadas 
dos frecuencias semanales y ya se 
vendieron la mayoría de los vuelos 
previstos para este mes de julio”. 

En lo que va del año, la Munici-
palidad de Ushuaia  llevó a cabo 4 
acciones de promoción y capacita-
ción en el país vecino, fortaleciendo 
y potenciando la venta del destino y 
generando fuertes lazos con los ope-
radores y agentes de viajes “que son 
nuestros socios estratégicos” resaltó 
la Secretaria de turismo. Y agregó 
que “este gran trabajo hoy se ve re-
flejado con la cantidad de turistas 
brasileros que hay en la ciudad y la 

YA SE VENDIÓ EL 90% DE LOS VUELOS 
DIRECTOS SAN PABLO-USHUAIA 
Tras el arribo a Ushuaia la semana pasada del primer vuelo de la temporada invernal entre San Pablo y Ushuaia con 150 
pasajeros a bordo, la operatoria implementada por la línea aérea de bandera y la Municipalidad capitalina para potenciar el 
Destino Ushuaia en Brasil ya se avizora como un éxito. 

“LA MUJER PUENTE” 
SE PRESENTARÁ EN LA 
CASA DE LA CULTURA

Es la obra ganadora de la 
Fiesta Provincial del Teatro y 
estará el jueves 14 de julio a 
las 20.30 horas, en el marco del 
101° aniversario de Río Grande. 
Quienes quieran verla, deben 
reservar sus tickets: https://ya-
care.dir.riogrande.gob.ar/cultu-
ra/inscripcion/publico/

El Municipio de Río Grande 
anuncia a los vecinos y vecinas 
que se presentará la obra tea-

tral riograndense, ganadora de 
la Fiesta Provincial del Teatro, 
“La Mujer Puente”; en el marco 
de los festejos por los 101 años 
de la ciudad.

Será el jueves 14 de julio a las 
20.30 horas en la Casa de la Cul-
tura. Quienes estén interesados e 
interesadas deberán reservar sus 
entradas en el siguiente link: ht-
tps://yacare.dir.riogrande.gob.
ar/cultura/inscripcion/publico/

venta de plazas vendidas en los vue-
los directos para este invierno” .

Cristiane Cavalli, Coordinadora 
de Asuntos Internacionales de la se-
cretaría de turismo, resaltó que “el 
trabajo de promoción del Destino 
que se viene realizando desde hace 

La obra cuenta la historia de 
dos mujeres que se establecen en 
Río Grande a fines de la década 
del 50 y principios del 60’; con 
la esperanza de un futuro mejor. 

La escritora María Virginia Ariz-
toy se inspiró en la vida de Ariela 
Saldivia y de Sara Szabo Zalán, y 
combina la ficción con los rela-
tos de las protagonistas.

USHUAIA

RÍO GRANDE

años en Brasil, se refleja en  la lle-
gada del turista brasileño a Ushuaia 
para disfrutar de todas las opciones 
que le ofrece la ciudad en esta épo-
ca del año. Ushuaia es un destino 
que fideliza al pasajero, ya que mu-
chos de los visitantes que arribaron 

en estos vuelos directos, ya habían 
venido antes”.

Finalmente, ambas funciona-
rias coincidieron en que el objetivo 
es que Ushuaia “sea una opción en 
Brasil durante todo el año, y esta-
mos trabajando para ello”.
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USHUAIA

CONTINÚAN LOS CURSOS 
DE CAPACITACIÓN EN LOS 
CENTROS COMUNITARIOS

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Secretaría de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y De-
rechos Humanos invita a los ve-
cinos y vecinas a participar del 
taller de peluquería y estética, 
que tiene lugar en el Centro Co-
munitario Juan Domingo Perón. 

La planificación de las clases 
de peluquería, manicuría y ma-
quillaje social cuenta con conteni-
do teórico y también con una ins-
tancia práctica, con el objetivo de 
que los y las estudiantes puedan 
adquirir la mayor cantidad de he-
rramientas para sostener un oficio 
que facilite su inserción laboral. 

La propuesta estará a cargo de 
las estilistas profesionales, Alicia 

Palomares y Selenia Guerrero. Los 
encuentros tendrán lugar en el 
Centro Comunitario Juan Domin-
go Perón los lunes de 14 a 18.30 
horas, y los martes de 14 a 17 ho-
ras. 

Asimismo, las inscripciones, 
para los cupos disponibles, se-
rán para mayores de 15 años de 
edad y se realizará en el mismo 
Centro Comunitario en Troxler 
273, y/o al teléfono (2901) 440735. 
Para mayor información de talle-
res disponibles, comunicarse a 
la Dirección de Barrios y Centros 
Comunitarios, dependiente de la 
Subsecretaría de Fortalecimiento 
Territorial, mail: dir.comunita-
riosybarrios@ushuaia.gob.ar

“Durante el operativo estuvi-
mos haciendo el seguimiento di-
recto del trabajo que desplegaron 
y queríamos conversar hoy con los 
trabajadores y trabajadoras de De-
fensa Civil que estuvieron en el res-
cate, ya superada esa emergencia”, 
dijo Garay.

“Venimos de una seguidilla de 
rescates e intervenciones y Defen-
sa Civil Municipal es parte de la Co-
misión de Auxilio desde hace años 
y creo que es un espacio que está 
totalmente legitimado interinstitu-
cionalmente, y eso es lo importante 
a destacar”, aseguró la funcionaria 
municipal.

La Secretaria de Gobierno en 
referencia a la Comisión de Auxilio 
subrayó que “han tenido un cre-
cimiento y un profesionalismo de 
todas las áreas que forman parte 

GARAY DESTACÓ LA LABOR DE LA COMISIÓN 
DE AUXILIO EN EL RESCATE DEL MARTIAL
La secretaria de Gobierno de la Municipalidad de Ushuaia, Yésica Garay mantuvo un encuentro en la sede de Defensa Civil 
municipal con el coordinador del área Cristian Elías, el director la Institución Daniel Vazquez y personal que cumple tareas 
en el lugar, tras el fin de semana en que participaron del rescate en el Martial con la Comisión de Auxilio. 

de esto y escuchábamos recién el 
relato de algunos compañeros y 
compañeras que participaron pun-
tualmente de este último rescate y 
manifestaron el compromiso y res-
ponsabilidad que sienten, al mis-
mo tiempo que la gratificación de 
haber vuelto con una vida salvada 
y haberlo hecho entre todas las ins-
tituciones”.

Garay afirmó que “tenemos que 
seguir fortaleciendo la institución, 
no solamente con el recurso ma-
terial sino también en la gran ca-
lidad del recurso humano con el 
que contamos en la Dirección mu-
nicipal de Defensa Civil que está 
integrada por personas que hace 
muchísimos años que vienen tra-
bajando, que le han dado la imagen 
y el lugar a esta Institución”.

“Estamos próximos a lo que tie-

ne que ver con la construcción de 
un nuevo edificio, un nuevo espa-
cio que va a brindar nuevas posibi-
lidades, les va a permitir a ellos dar 
nuevas discusiones que tienen que 
ver con la capacitación y la forma-
ción de quienes se vayan integran-
do a esta Institución”, expresó la 
Secretaria Garay.

En tal sentido, agregó que “las 
instituciones crecen, viene el re-
cambio generacional, pero lo que 
hay que destacar es que la insti-
tución tiene que seguir tenien-
do la esencia y la legitimidad con 
que cuenta frente a la sociedad y a 
otras instituciones”.

“Desde el Ejecutivo municipal 
y desde la gestión del intendente 

Walter Vuoto vamos a seguir acom-
pañando, con la entrega de todas las 
herramientas necesarias y nos va-
mos a seguir encontrando en nue-
vas charlas,  capacitaciones, forma-
ciones y en todos los acuerdos que 
haya que tener con otras institucio-
nes”, aseguró la funcionaria.

Por último aseguró que “la 
emergencia es algo importantísi-
mo, lo hemos visto en el contexto 
de pandemia, lo hemos visto en las 
grandes nevadas que tuvimos en la 
ciudad, cómo se ha ido equipan-
do esta Institución y seguramente 
ante nuevos emergentes estare-
mos adaptados y en condiciones 
de sacarlos adelante entre todos y 
todas”.

USHUAIA
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EL CONSEJO DE LA MAGISTRATURA 
ELIGIÓ NUEVOS JUECES

LOS FRENTISTAS DEBEN 
MANTENER LAS VEREDAS 
LIBRES DE NIEVE O HIELO

El juez del Superior Tribunal de 
Justicia, Dr. Ernesto Löffler, encabe-
zó este martes una nueva sesión del 
Consejo, en la que se llevó adelante 
la votación para elegir cargos va-
cantes. Pedro Fernández fue elegi-
do como juez Correccional y Cecilia 
Cataldo como jueza de Instrucción.

Para el cargo del Juzgado Co-
rreccional del Distrito Judicial Nor-
te resultó elegido el Dr. Pedro Án-
gel Fernández, mientras que para 
el Juzgado de Instrucción Nº 3 del 
Distrito Judicial Norte eligieron a la 
Dra. Cecilia Cataldo.

Luego de la ronda de votacio-

El Municipio de Río Grande 
recuerda a los vecinos y vecinas 
que, por Ordenanza Municipal 
N° 2941/11, cada frentista tiene la 
obligatoriedad de mantener las ve-
redas de sus hogares o comercios 
libres de nieve o hielo, para garan-
tizar la circulación por ese espacio. 

La medida busca evitar acciden-
tes con ocasionales transeúntes 
que circulen por el lugar, mante-
niendo un espíritu de colaboración 

nes, los integrantes del Consejo 
de la Magistratura tomaron la en-
trevista personal al Dr. Pablo Her-
nán Bozzi, único postulante que se 
presentó para concursar el cargo 
de Juez de Primera Instancia del 
Juzgado en lo Civil y Comercial Nº 
2 del Distrito Judicial Norte.

De la sesión desarrollada en la 
sede del STJ participaron la conse-
jera Dra. María Gabriela San Martín 
y los consejeros Ricardo Humberto 
Furlan, Lic. Paulo Agustín Tita, Dr. 
Virgilio Juan Martínez de Sucre, Dr. 
Pablo Gustavo Villegas y Dr. José 
Galindo Rodas Fernández.

entre todos para hacer de nuestra 
ciudad un lugar seguro. 

Asimismo, se recuerda que en 
caso de no dar cumplimiento a di-
cha ordenanza, que establece un 
periodo máximo de 12 horas luego 
de ocurrido el fenómeno climático 
para la limpieza de las veredas, se 
verán sujetos a una posible infrac-
ción y su correspondiente suma 
punitoria, según lo establezca el 
Juzgado de Faltas.

La Comunicación pública de las 
ciencias surge como un campo que 
cuestiona el concepto tradicional 
de divulgación científica que fue 
uno de los modelos prevalecientes 
desde hace varios años. La divul-
gación era vista como la acción de 
transferir, transmitir o traducir in-
formación desde individuos “eru-
ditos” hacia un público carente de 
conocimientos, agudizando la di-
ferencia entre los productores del 
conocimiento y sus públicos.

Desde un punto de vista de cons-
trucción social de las Ciencias, debe 
replantearse la manera de comuni-
car cómo un espacio que permita el 
acceso al conocimiento a amplios 
sectores sociales. Por ello, la co-
municación pública de la ciencia, 
no es un simple mecanismo de tra-
ducción desde un lenguaje científi-

CURSO DE POSGRADO EN “COMUNICACIÓN 
PÚBLICA DE LAS CIENCIAS”

co a un lenguaje popular, sino una 
forma de re-decir el conocimiento 
o comunicar la práctica científica 
que facilite la representación social 
de esos saberes, en contexto de los 
diversos grupos sociales.

-Docentes: Dra. Nancy Edith 

La Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Antártida e Islas del Atlántico Sur, a través de su Dirección de Posgrado y el 
Instituto de la Educación y el Conocimiento (IEC) abrió la  preinscripción  al “Curso de Posgrado de la asignatura de grado 
Comunicación Pública de las Ciencias” que se dictará de forma presencial en la sede Yrigoyen 879 de Ushuaia,  entre los 
meses de agosto y diciembre de 2022.

Fernández
 -Preinscripción: desde el 11 de 

julio al 11 de agosto de 2022.
 -Duración del Curso: desde el 16 

agosto al 3 de diciembre de 2022.
-Carga Horaria: 64 horas
- Destinatarios: Graduados de 

carreras de 4 años o más del campo 
de las Ciencias

Naturales, periodismo, comuni-
cadores sociales

- Arancel general: $4500.
- Contacto: posgrado@untdf.

edu.ar

RÍO GRANDE
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LA CASA DE JÓVENES 
FESTEJÓ SU 5° ANIVERSARIO 

Fue el pasado viernes 8 de julio. 
Se realizaron diversas actividades 
recreativas, donde participaron jóve-
nes que concurren a dicho lugar, sus 
familias y la comunidad en general. 
Se trata de un dispositivo fundamen-
tal del Municipio, a través del cual se 
garantiza el acompañamiento de ju-
ventudes riograndenses.

Casa de Jóvenes es un espacio 
donde jóvenes de la ciudad concu-
rren para formarse, compartir con 
sus pares, participar activamente, 
recibir acompañamiento y herra-
mientas para la construcción de sus 
proyectos de vida y donde se trabaja 
a diario para la igualdad de oportu-
nidades.

En este marco, el pasado viernes 
esta emblemática institución, que hoy 
se encuentra bajo la órbita de la Direc-
ción General de Salud Mental y Adic-

ciones, cumplió su 5° Aniversario. 
Las y los presentes disfrutaron de 

maquillaje artístico, karaoke, baile y 
compartieron una merienda. 

Es importante destacar el rol que 
cumple este espacio en Río Grande, 
ya que desde allí se llevan adelante 
diversas acciones que promueven 
el bienestar y el cuidado de la salud 
mental de las y los vecinos, entre 
ellas una amplia oferta de talleres, 
capacitaciones y actividades recrea-
tivas, deportivas, culturales y de for-
mación que este espacio cuenta para 
las y los jóvenes de nuestra ciudad. 

Para conocer las propuestas y su-
marse, las y los interesados pueden 
acercarse a Isla de los Estados 1195 o 
bien, comunicarse al 443074.

El Municipio, a través de Casa de 
Jóvenes, trabaja con y para las juven-
tudes de la ciudad en la construcción 
de una comunidad sana, empática y 
solidaria.

El intendente Martín Perez firmó 
un convenio con el Club de Leones, 
para afianzar el trabajo conjunto y 
profundizar el Programa Municipal 
de Salud Visual que se viene llevan-
do adelante. Cabe recordar que, a 
través de este programa, el Munici-
pio realiza controles oftalmológicos 
a las infancias de la ciudad y, poste-
rior a dicho examen, se gestionan y 
entregan lentes de manera gratuita 
para cada niño o niña que así lo re-
quiera. 

Al respecto, Martín Perez detalló 
que con este convenio “profundiza-
mos el trabajo que venimos llevan-
do adelante con este programa de 
salud que ya atendió más de 1200 
consultas, y entregó más de 550 len-
tes de manera gratuita a los niños y 
niñas que lo necesitaban”, y resaltó 
el trabajo que viene desarrollando 
el Club de Leones, “con quienes va-
mos a coordinar y articular acciones 
para potenciar nuestros trabajos y 
llegar mejor a los niños y niñas que 
lo necesitan”. 

MUNICIPIO Y CLUB DE LEONES 
TRABAJAN EN CONJUNTO 
A través de un convenio, la Secretaría de Salud municipal trabajará de manera mancomunada con la mencionada institución, 
con el fin de acercar el programa municipal a los jardines de infantes y a las escuelas. De esta manera, se continúa brindando 
una respuesta concreta a la necesidad de muchos niños y niñas de acceder, en igualdad de oportunidades, a la salud visual.  

“El Club de Leones viene reali-
zando una importante labor en los 
jardines de infantes y escuelas, y 
a medida que ellos van detectan-
do situaciones, nos las derivarán a 
nosotros, para poder hacer la aten-
ción con los oftalmólogos y luego 
entregar los lentes en los casos que 

correspondan”, detalló el Jefe Co-
munal. 

Por su parte, César Prost del 
Club de Leones, informó que “este 
convenio refuerza la campaña que 
venimos trabajando en las institu-
ciones educativas. Estamos hacien-
do pesquisas en jardines y primeros 

grados de primaria, y con esta firma 
todos los chicos que presenten ne-
cesidad de una consulta oftalmoló-
gica, que quizá no cuenten con obra 
social o con los recursos económi-
cos, podrán atenderse en los Cen-
tros Municipales de Salud”. 

“Hicimos pesquisas a casi 2000 
chicos, de los cuales un 22% tiene 
inconvenientes visuales”, comentó 
Prost, y explicó que “ el problema 
más grande es que no consiguen 
turnos, por ello vamos a derivarlos 
a los centros municipales de salud, 
vamos a trabajar en conjunto con 
el Municipio, para dar soluciones 
a tantas familias que lo necesitan”, 
concluyó. 

De esta manera, y a través de 
estas acciones, el Estado Municipal 
continúa con este programa que da 
respuesta a la necesidad de muchos 
niños y niñas de acceder, en igual-
dad de oportunidades, a la salud 
visual, contribuyendo así al desa-
rrollo integral de las infancias rio-
grandenses.
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El director de Epidemiología, 
doctor Juan Petrina, subrayó que 
“en las tres localidades hubo un au-
mento importante de casos de co-
vid-19 en la última semana”, lo que 
puede obedecer a “un relajamiento 
de las medidas preventivas y la ma-
yor circulación de personas”. 

Al mismo tiempo confirmó que 
“hay una gran demanda de los dis-
positivos de hisopado y hay varios 
casos negativos”. 

En este sentido recordó ade-
más que “en esta época los virus 
en general tienen mayor cantidad 
de colonización y la gente termina 
nuevamente en la consulta y en el 
diagnóstico, y esto se puede ver en 
las unidades de monitoreo que te-
nemos en Ushuaia los lunes, miér-
coles y viernes de 08 a 10:00 en el 
Cine Packewaia y en Río Grande 
los lunes, miércoles y viernes de 09 
a 11:00 en el Gimnasio de la UOM 
(Moyano 361), con DNI por orden 
de llegada. En Tolhuin es en el Cen-
tro Asistencial con turno otorgado 
por el 107”.

“Estamos evaluando constan-
temente la situación, no sólo si au-
menta la cantidad de casos, sino 
cómo repercute en los equipos, en 
las internaciones. Esperamos que 
la difusión de la cantidad de casos 
ayude a tomar conciencia para al 
menos controlar los índices.  Tanto 
la gripe, como otros virus respirato-
rios tienen sintomatología similar al 
Covid-19”, enfatizó Petrina.

De esta manera el Director de Epi-
demiología, ante la aparición de sín-
tomas compatibles con Covid-19 o 
influenza, convocó a “que se hagan el 
testeo para estar seguros”.

“Fortalecemos la importancia de 
ir con barbijo a los hospitales y far-
macias, y desde Epidemiología segui-
mos recomendando que se continúe 
usando en lugares cerrados, super-
mercados, transporte público, por 
una cuestión de conciencia individual 
y colectiva pero no como normativa”, 
aclaró el funcionario. 

Es de destacar que para extender 
la protección y evitar las formas gra-
ves de la enfermedad se recomienda 
acercarse a los puntos de vacunación 
para iniciar o completar esquema pri-
mario; aplicación de dosis adicional; 
primer refuerzo y segundo refuerzo.

Cabe recordar que si ya se cuenta 
con  las dos dosis de la vacunación 
Covid-19, es importante aplicarse el 
refuerzo:

Entre 5 a 17 años corresponde un 
refuerzo, mientras que mayores de 18 
años dos refuerzos.

Los puntos de vacunación para 
iniciar o completar esquema prima-
rio; aplicación de dosis adicional; 
primer refuerzo y segundo refuerzo, 

ANTE EL AUMENTO DE CASOS, SE RECOMIENDA 
USAR BARBIJO EN LUGARES CERRADOS
Lo recordó el director de Epidemiología, Juan Petrina, al referirse a los últimos datos emitidos por el Ministerio de Salud de 
la provincia respecto al comportamiento epidemiológico en las últimas semanas en Tierra del Fuego referido al Covid-19. El 
profesional reiteró el pedido de mantener las medidas preventivas de protección sanitaria y continuar con la vacunación. 

son:
USHUAIA:
- Centro de Ex Combatientes 

(Alem 2008): de lunes a viernes de 
8:15 a 12:00.

- CAPS: de lunes, martes, jueves y 
viernes de 10 a 18:00.

- Hospital modular, lunes, mar-
tes, miércoles y viernes de 14 a 20:00.

En todos los casos es por deman-
da espontánea y según disponibili-
dad de dosis.

RÍO GRANDE:

Hospital: 09 a 13 y 14 a 18:00.
De lunes a viernes
- CAPS N°1: En el horario de 08.30 

a 13:30 y de 14:30 a 19:00.
- CAPS N°2: En el horario de 08.30 

a 13:30 y de 14:30 a 19:00.
- CAPS N°3: En el horario de 08.30 

a 13:30 y de 14:30 a 19:00.
- CAPS N°4: En el horario de 08.30 

a 13:30 y de 14:30 a 19:00.
- CAPS N°5: En el horario de 08.30 

a 13:30 y de 14:30 a 19:00.
- CAPS N°7: En el horario de 08.30 

a 12:00 y de 13:00 a 19.00.
- POSTA SANITARIA CHACRA XI: 

En el horario de 08 a 13:00.
- En los centros municipales de 

salud: Se deben inscribir por medio 
de un botón en la página del Muni-
cipio https://www.riogrande.gob.
ar/vacunate/

TOLHUIN:
Lunes a viernes con turnos pro-

gramados- Los turnos podrán sacar-
se todos los días en mesa de entrada 
del Centro Asistencial de 08 a 20:00.

COVID-19
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CONGRESO INTERNACIONAL EDUCACIÓN E INCLUSIÓN 
DESDE EL SUR: CONVOCATORIA A PONENCIAS 
El Ministerio de Educación de la provincia a través de la Subsecretaría Provincial de Formación Permanente, ha dado inicio a 
los pre-congresos los cuales hacen un recorrido de las temáticas a tratar en el V Congreso Internacional Educación e Inclusión 
desde el Sur, a desarrollarse los días 10,11 y 12 de noviembre del corriente año.

Por tal motivo, desde la cartera 
educativa de la provincia se inicia 
la convocatoria a presentación de 
ponencias para dicho congreso, 
el cual se denominará en esta edi-
ción “Enseñar y cuidar: cuando la 
educación sexual integral atravie-
sa la escuela”.

Desde esta propuesta se busca 
constituir un espacio formativo 
que pueda avanzar en la proble-
matización y sistematización de 
experiencias y proyectos que se 
despliegan en los distintos ni-
veles y modalidades del sistema 
educativo, implementando de 
manera efectiva la Educación Se-
xual Integral.

Por ello es que se propone 
compartir proyectos institucio-

EDUCACIÓN 

nales, curriculares, didácticos 
que aborden las distintas dimen-
siones que integran la Educación 
Sexual Integral con producciones 
elaboradas y compartidas por los 
equipos docentes de las diferen-
tes instituciones educativas de 
todos los niveles y modalidades, 
donde pueden participar además 
de otros países.  

Para la presentación de ponen-
cias, las y los interesados deberán 
ingresar hasta el 22 de agosto al 
link https://forms.gle/zVjdx-
jm9T9bk6quMA

A través del mismo link los in-
teresados o interesadas podrán 
inscribirse a la quinta edición del 
Congreso Internacional Educa-
ción e Inclusión desde el Sur 2022.

ENCUENTRO NACIONAL DE LA MESA FEDERAL DE 
CENTROS DE ESTUDIANTES

Jóvenes representantes de nues-
tra provincia participaron en este 
encuentro federal, donde promo-
vieron la participación estudiantil 
nacional y debatieron abiertamen-
te respecto a la educación secunda-
ria.

La Subsecretaría de Juventudes 
acompañó a las y los representan-
tes estudiantiles fueguinos de la 
Mesa Federal: Aixa “Coti” Hernan-
dez de Río Grande, Gaston Alonso 
de Tolhuin y Santino “Toto” Casa-
nova de Ushuaia. 

El encuentro nacional de re-
presentantes estudiantiles que in-
tegran la Mesa Federal de Centros 
de Estudiantes Secundarios (MeFe-
CES) se realizó el pasado fin de se-
mana, del 8 al 10 de julio en el Par-
tido de Tigre, Provincia de Buenos 
Aires. Participaron delegaciones 
de la Ciudad Autónoma de Buenos 
Aires y de dicha provincia, además 
de juventudes de Río Negro, La 
Pampa, Neuquén, La Rioja, Chaco. 
Jujuy, Santa Fe, Formosa, San Luis, 

Tucumán y Misiones.
Durante estas jornadas se con-

versó sobre la situación actual de 
las jurisdicciones, funcionamien-
to de la organización, proyectos a 
corto, medio y largo plazo, sobre 
la participación estudiantil nacio-
nal y a su vez se dieron espacios de 
debates reflexivos sobre la escuela 
secundaria que desean las juventu-
des.

Además, se contó con la parti-
cipación de la ONG “Ahsoka” y de 
la Fundación Voz, como así tam-
bién de representantes del INET, 
del programa Reconectades y de 
la Defensoría de los Niños, Niñas y 
Adolescentes, quienes presentaron 
su agenda de trabajo y actividades 
destinadas a las organizaciones es-
tudiantiles.

Para finalizar el encuentro, se 
definió la fecha y sede para la rea-
lización de la tercera Asamblea 
Federal, a realizarse en la primera 
quincena de octubre en la Provin-
cia de La Pampa.

BUENOS AIRES
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INSCRIPCIONES PARA EL CURSO DE DESARROLLADOR 
WEB FULL STACK
Se trata del proyecto “Academia del Conocimiento para Tierra del Fuego” y contará con la posibilidad de formar a 60 
estudiantes que tengan conocimientos básicos de informática. Las habilidades adquiridas al finalizar el curso permitirán 
al estudiante una alta tasa de inserción  laboral por los requerimientos actuales de las empresas sobre este perfil.

El Ministerio de Producción y 
Ambiente, a través de la Subsecreta-
ría de Promoción Económica y Nue-
vas Tecnologías, en conjunto con la 
empresa Dirmod, llevarán adelan-
te un nuevo trayecto formativo de 
Desarrollador Web Full Stack. La 
modalidad de cursada será virtual, 
con una duración de 4 meses y una 
carga horaria de 4 horas semanales.

Se trata de la “Academia del Co-
nocimiento para Tierra del Fuego” y 
será llevado adelante por el Gobier-
no de la Provincia, el Consejo Profe-
sional en Ciencias de la Informática 
de Buenos Aires, la UTN seccional 
Buenos Aires y Dirmod, que es una 
Software Factory Boutique. 

El proyecto ganó una convoca-
toria del Consejo Económico y So-
cial de Nación; tendrá 4 meses de 
cursada y, se espera, genere un ni-
vel alto de empleabilidad ya que, en 
experiencias anteriores, la misma 
trayectoria alcanzó tasas del 90% en 
salida laboral. 

Los y las interesadas, tendrán 
que pasar por un proceso de eva-
luación seguido de entrevistas indi-
viduales y grupales. Actualmente se 
encuentra abierta la inscripción, a 
través del siguiente link https://bit.
ly/3yvBCMT o mediante la cuenta 
de Instagram de “Academia del Co-
nocimiento”.

Al respecto, el Subsecretario de 
Promoción Económica y Nuevas 
Tecnologías, Raúl Ponce, comentó 
que “la convocatoria se hace en el 

PROVINCIALES

marco de los Proyectos Innovadores 
para la Educación y el Trabajo del 
Futuro, que fue organizado por la 
Secretaría Nacional de Asuntos Es-
tratégicos, en el ámbito a su vez del 
Consejo Económico y Social, finan-
ciado por un préstamo del Banco In-
teramericano de Desarrollo”. 

Asimismo, el funcionario explicó 
que “desde nuestro lugar venimos 
trabajando con Dirmod y en conjun-
to con la Secretaría de Economía del 
Conocimiento de nación; este pro-
yecto fue presentado el año pasado, 
tuvimos la suerte de quedar selec-
cionados. El Gobierno Nacional en-
tiende el esfuerzo que está llevando 
adelante la Provincia, en esta inicia-
tiva de ampliar la matriz productiva, 
dándonos prioridad en esta nueva 
aventura”. 

“Tanto la UTN, como el Consejo 
Profesional en Ciencias Informáti-
cas, son todos actores los que van 
a contribuir a una formación de 60 
fueguinos y fueguinas, con la idea 
de que, al finalizar la misma, generar 
una ronda de entrevistas y generar 
una empleabilidad”, aseguró. 

Finalmente, Ponce destacó que 
“este mismo proyecto fue llevado 
adelante en Misiones, y dio como 
resultado un 90% de empleabilidad, 
por lo que tenemos las mejores ex-
pectativas, en el objetivo de lograr la 
salida laboral de los chicos y chicas 
que se formen en nuestra provincia”. 

“Planeamos también, realizar 
una invitación especial a las y los 

egresados del Argentina Programa, 
esa cohorte se estará egresando en 
julio y se los convoca con la idea de 
que fortalezcan sus conocimientos, 
ya que vendrán con una experiencia 

reciente que les permitirá montarse 
sobre esta especialización, de ma-
nera más fácil e incrementará las 
probabilidades de empleabilidad”, 
concluyó.
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SE ESTRENA EN REDES 
SOCIALES EL SEGMENTO 
AUDIOVISUAL MIRÁ MIRÁ!

La Secretaría de Ciencia y Tecno-
logía del Ministerio de Educación, 
estrenará el segmento audiovisual 
“Mirá Mirá”, producido en colabo-
ración con la Revista La Lupa - Co-
lección Fueguina de Divulgación 
Científica, el próximo 14 de Julio. 

Serán 14 episodios en formato 
reel para redes sociales, realizados 
en base a la sección “Curiosida-
des científicas” de la revista. En los 
mismos se compartirán imágenes 
acompañadas de un relato subtitu-
lado, sobre curiosidades y detalles 
científicos sobre fenómenos natu-
rales, sobre biodiversidad, geografía 
y otras temáticas de Tierra del Fue-
go y otras regiones.

La Lupa es la revista de divul-
gación científica del Centro Austral 

de Investigaciones Científicas (CA-
DIC-CONICET). Nació en el año 
2010 y en ella participan becarios, 
personal técnico e investigadores 
de diferentes áreas, quienes reco-
pilan los artículos, los corrigen, 
editan y publican. Es de distribu-
ción gratuita y tiene una periodi-
cidad semestral. La revista cumple 
con las normas internacionales y 
parámetros bibliométricos de una 
revista con un formato OJS (Open 
Journal Systems). En los últimos 
años se ha transformado en el me-
dio escrito de comunicación públi-
ca de las ciencias más importante 
de nuestra provincia.

“Mirá Mirá” se estrenará en 
conjunto en las redes sociales de @
educaciontdf y @coleccionlalupa  y 
tendrá una periodicidad semanal.

PROVINCIALES

EL IPRA ENTREGÓ EL PREMIO 
MAYOR DEL TELEBINGO DÍA 
DEL PADRE

El Instituto Provincial de Regula-
ción de Apuestas formalizó la entre-
ga del Premio Bingo Tercera Ronda 
del Especial Día del Padre: un Re-
nault Sandero PH2 Life 1,6 sedan 5 
puertas.

La vecina Noemí del Barco ha 
sido la feliz ganadora de este pre-
mio especial, cuya entrega estuvo a 
cargo del director de Juegos, Sergio 
Reyes, junto al director General de 
la Delegación IPRA de Río Grande, 
Daniel Diaz. 

El director Reyes destacó que 
“es muy importante para nosotros 
hacer este tipo de entregas y poder 

PROVINCIALES

CURSO DE FORMACIÓN PARA OPERADORES DE 
PLANTAS DE TRATAMIENTO DE AGUAS RESIDUALES
La capacitación fue organizada por la Dirección Nacional de Agua Potable y Saneamiento y el Instituto Nacional del Agua, 
junto al Banco de Desarrollo de América Latina y el Centro de Estudios y Experimentación de Obras Públicas de España.

Personal de la Dirección Provin-
cial de Obras y Servicios Sanitarios 
(DPOSS) participó del curso de for-
mación para operadores y opera-
doras de plantas de tratamiento de 
aguas residuales. Se trata de una 
capacitación virtual organizada por 
la Dirección Nacional de Agua Po-
table y Saneamiento (DNAPYS) y el 
Instituto Nacional del Agua (INA) 
dependiente de la Secretaría de 
Infraestructura y Política Hídrica 
(SIPH) del Ministerio de Obras Pú-
blicas de la nación, junto al Banco 
de Desarrollo de América Latina 
(CAF) y el Centro de Estudios y Ex-
perimentación de Obras Públicas 
de España (CEDEX).

Por la DPOSS, participaron la 
ingeniera Roxana Taier y el técnico 
Cristian Molina, quienes se desem-
peñan en el Área de Operatoria Sa-
nitaria del ente provincial. El obje-
tivo de estos cursos es contar a nivel 
país con la cantidad y calidad nece-
saria de recursos humanos que po-
sean los conocimientos para operar 

DPOSS 

correctamente los actuales sistemas 
de tratamiento y llevar adelante la 
operación y el mantenimiento de 
las plantas de forma adecuada y efi-
ciente. Además, la iniciativa prevé 
optimizar el funcionamiento de los 
sistemas, reducir riesgos sanitarios 
y minimizar los impactos ambien-
tales derivados del vertimiento de 
las aguas residuales sin el debido 
tratamiento.

El presidente de la DPOSS, Cris-
tian Pereyra, resaltó esta iniciativa 
nacional ya que actualmente no 
existe en la educación formal una 
oferta puntual para quien quiera ca-
pacitarse para realizar la operación 
y mantenimiento de las plantas de 
tratamiento.

El funcionario dijo que “este es el 
inicio de un proceso de formación 
para los operadores de las plantas y 
la idea es que se vayan capacitando 
todos. Los dos profesionales que to-
maron este curso van a retransmitir 
a su vez el conocimiento adquirido 
al resto del personal”.

“En Ushuaia tenemos en fun-
cionamiento la planta de pretrata-
miento de efluentes cloacales Bahía 
Golondrina, donde además esta-
mos realizando varias obras com-
plementarias, y está muy avanzada 
la construcción de la planta de tra-
tamiento Arroyo Grande, de manera 
que necesitamos que nuestro per-
sonal reciba capacitaciones espe-

cíficas como la que se ha dictado”, 
agregó.

Pereyra aseguró que “es nues-
tra obligación como funcionarios 
brindar las herramientas para que 
nuestros agentes tengan una per-
manente capacitación y de esa for-
ma garantizar la calidad del servicio 
que brindamos a toda la comuni-
dad”.

mostrarlas, evidenciando que los 
premios no quedan caducos. Nos 
pone muy felices ver a las familias 
que confían en nosotros muy con-
tentas cuando reciben un premio de 
esta naturaleza”.

“Hacemos un gran esfuerzo para 
poner un premio  de estas caracte-
rísticas y por sobre todo mantener 
el valor del cartón a un precio ac-
cesible de mil pesos y adjudicar un 
auto 0km, es todo un desafío para 
nosotros,  pero que hacemos con 
gusto al ver el apoyo de los aposta-
dores ante cada uno de nuestros de-
safíos”, cerró Reyes.
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EL MINISTERIO DE 
EDUCACIÓN COMPLETÓ LA 
ENTREGA DE NETBOOKS EN 
TIERRA DEL FUEGO

El Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología y el 
Ministerio de Educación de la Na-
ción completaron la distribución 
de computadoras del programa Co-
nectar Igualdad a todas y todos los 
estudiantes de segundo año de las 
escuelas secundarias y rurales de 
Tierra del Fuego.

La cartera educativa entregó en 
total 2.496 netbooks en 22 institu-
ciones educativas, con lo que llegó 
al cien por ciento de la matrícula de 
alumnas y alumnos que pueden re-
cibir las computadoras.

Conectar Igualdad es un pro-
grama del Ministerio de Educación 
nacional y una política de inclusión 
digital de alcance federal que con-
templa la distribución de material 
educativo y tecnológico y el desplie-

gue de acciones de conectividad.
La iniciativa busca recuperar y 

valorizar la escuela pública con el 
fin de reducir las brechas digitales, 
educativas y sociales en toda la ex-
tensión de nuestro país.

El programa distribuye compu-
tadoras en modalidad uno a uno a 
las alumnas y los alumnos de se-
cundaria y educación especial de 
las escuelas públicas y se propone 
garantizar el acceso de las y los jó-
venes a las nuevas tecnologías.

Conectar Igualdad también 
busca garantizar el servicio de in-
ternet y su disponibilidad para to-
das las escuelas públicas del terri-
torio nacional, por lo que este año 
se prevé la conexión para en el 90% 
de los alumnas y alumnos de todo 
el país.

PROVINCIALES

HOMENAJE A ANTONIO 
WALLNER EN EL AFTER DE 
LA FIESTA DEL INVIERNO

En el marco de la Fiesta del In-
vierno continuaron las actividades 
en Cerro Castor con la proyección 
de cortos del Festival de Cine de 
Montaña Ushuaia Shh, degustacio-
nes, DJ en vivo y un emotivo home-
naje al pionero de la montaña y los 
deportes invernales, Antonio Wall-
ner.

El evento organizado por el Ins-
tituto Fueguino de Turismo, Cerro 
Castor y la Secretaría de Cultura 
provincial  contó con degustaciones 
al aire libre, mientras se proyecta-
ron los cortos del FICMUS. En su 
apertura, los referentes del Festival, 
Mariano de Antueno y Gisel Puebla 
brindaron unas palabras a los pre-
sentes invitándolos a seguir las ac-
tividades en el marco de los 15 años 
de este importante festival de cine 
de montaña.

“Con este evento de after de la 
Fiesta del Invierno buscamos brin-
dar otro tipo de actividades a la co-
munidad y a los turistas que visitan 
Cerro Castor, continuar el domingo 
con un espacio donde se disfrute de 
actividades culturales en la nieve, 
es una gran iniciativa que logramos 
concretar con el acompañamiento 
del FICMUS” expresó Andrea Ba-
rrio, secretaria de Política Externa 
del INFUETUR. 

En el encuentro también se rea-
lizó un emotivo homenaje a Anto-

nio Wallner por el cual se reunieron 
Juan Carlos Begué, titular de Cerro 
Castor; Dante Querciali, presidente 
del INFUETUR, Daniel y “Billy” Wa-
llner, hijos de Antonio Wallner; para 
recordar a un pionero de la monta-
ña quien brindó enseñanzas, abrió 
puertas y transmitió su entusiasmo 
y pasión por la naturaleza a todos 
los amantes de los deportes inver-
nales y actividades al aire libre.

“La Fiesta del Invierno se reali-
zó en homenaje a Antonio, era un 
visionario de las actividades inver-
nales y movilizó a muchas perso-
nas incentivandolas a cumplir sus 
sueños, dejó un legado en sus hijos, 
nietos y en todos aquellos que dis-
frutan con pasión de las actividades 
al aire libre”, expresó Querciali. En 
este marco, se compartió un video 
sobre la trayectoria de Wallner rea-
lizado por los productores de FIC-
MUS. 

La tarde culminó con música a 
cargo de los DJ en vivo Zófolli y Tati 
Madness con visuales de VJ Nicout, 
degustaciones y juegos para las fa-
milias presentes en las carpas del 
INFUETUR y de Fiestas Argentinas. 
Desde el INFUETUR agradecieron 
el apoyo que brindó la Dirección 
Nacional de Fiestas Nacionales y 
Eventos, Secretaria de Promoción 
Turística del Ministerio de Turismo 
y Deportes de la Nación.

USHUAIA
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CIENCIA

El objetivo del llamado es fortale-
cer el rol del Vinculador Tecnológico 
Federal, trabajando con los organis-
mos de financiamiento nacional (CO-
FECyT, Agencia I+D+i y otros depen-
dientes del MinCyT) articulando con 
los organismos de ciencia y tecnolo-
gía de la provincia. Los Vinculadores 
Tecnológicos son profesionales espe-
cializados en detectar necesidades de 
diferentes sectores socioproductivos 
y posibles soluciones a las mismas 
mediante la vinculación con el ám-
bito científico académico. Colaboran 
en la articulación de las demandas 
socio productivas de la jurisdicción 
con el sector científico tecnológico 
para mejorar el impacto de proyectos 
innovadores que sumen valor a pro-
cesos, desarrollos y productos de ins-
tituciones públicas o privadas.

En este llamado se busca incor-
porar a profesionales proactivos con 
título universitario para gestionar 
acciones orientadas a la vinculación 
tecnológica, formulación de proyec-
tos y desarrollo de convenios especí-
ficos en las áreas de ciencia y tecnolo-
gía. Se valorará a aquellos graduados 
que hayan desarrollado tareas rela-
cionadas a la gestión de Ciencia y Tec-
nología, detección de oportunidades 
de desarrollo tecnológico en indus-
trias, así como también conocimien-
tos del sector empresario e ideas para 
difundir líneas de financiamiento de 
proyectos en el sector productivo, so-
cial y ambiental.

Las actividades que deberá reali-
zar el/la postulante serán:

    • Seguimiento y ejecución de los 
proyectos presentados en las líneas 
de financiamiento por la Secretaría 
de Ciencia y Tecnología y la búsqueda 
de nuevas líneas.

    • Asesoramiento a diferentes ins-
tituciones públicas, privadas y acadé-
micas en las diferentes líneas de pro-
yectos (nacionales e internacionales).

    • Colaboración en la detección 
de demandas y soluciones en materia 
de Ciencia y Tecnología.

    • Articular presencialmente con 
la Secretaría de Ciencia y Tecnología 
a través de programas CyT e innova-
ción con los actores del ámbito públi-
co y privado (CADIC, UNTDF, UTN, 
CIT TDF, entre otras).

    • Gestión de convenios de cola-
boración, STAN (Servicios Tecnológi-
cos de Alto Nivel).

    • Formulación de proyectos y de-
sarrollo de planes de negocios en las 
áreas de ciencia, tecnología e innova-
ción determinada por la Secretaría de 
Ciencia y Tecnología.

    • Asesoramiento orientado a 

CONVOCATORIA A POSTULANTES 
PARA VINCULADORES TECNOLÓGICOS 
FEDERALES TDF 2022
La Secretaría de Ciencia y Tecnología de la provincia recepciona las postulaciones para cubrir el llamado del Consejo Federal 
de Ciencia y Tecnología (COFECyT) para la incorporación de Vinculadores Tecnológicos Provinciales (VITEF) hasta el 22 de julio 
de 2022.

la integración de buenas prácticas 
y conocimiento de instrumentos de 
transferencia y vinculación tecnoló-
gica.

Los/las postulantes deberán 
cumplir los siguientes requisitos:

    
• Ser graduado de carreras de grado.
    • Vivir en la provincia de Tierra del 
Fuego AIAS.
    • Encontrarse inscripto en el mo-
notributo o estar en condiciones de 
hacerlo.
    • Disponibilidad horaria completa.      
Se valorará aquellos postulantes que:
    • Posean conocimiento del sistema 
científico nacional y provincial,  y/o 
experiencia en la gestión/participa-
ción de proyectos de I+D+i. 
    • Haber formado parte de un grupo 
de investigación o de un proyecto I+-
D+i financiado por entidades públi-
cas o privadas. 
    • Tengan actitud proactiva para la 
gestión de proyectos.
    • Se ponderarán las presentaciones 
que incorporen perspectiva de géne-
ro.

Fecha de cierre:
22 de julio de 2022:

Como máxima autoridad de cien-
cia y tecnología en la jurisdicción de 
Tierra del Fuego AIAS, la Secretaría 
de Ciencia y Tecnología aceptará pos-
tulaciones de tiempo completo. Para 
mayor información podrá remitir a 
las Bases y Condiciones publicadas 
en https://www.argentina.gob.ar/
ciencia/cofecyt/financiamiento/vi-
tef-2022 

Para consultas relacionadas a la 
convocatoria o aplicar a esta convo-
catoria se deberá enviar el CV con 
asunto “Postulación para VITEF 2022” 
al correo electrónico:  vinculacion.
cyt@tdf.edu.ar
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EL MUNICIPIO PARTICIPÓ 
DE LA APERTURA DEL 
1° TORNEO DE FUTSAL 
INFANTIL 

El Municipio de Tolhuin formó 
parte de la apertura del 1° Torneo de 
Futsal Infantil enmarcado en los 50 
años de la ciudad, organizado por el 
Tolhuin City Futbol Club.

Se trató de una extensa jornada 
en la que se jugaron 16 partidos en 
el Polideportivo Ezequiel Rivero, 
muy convocada por familias tolhui-
neses en apoyo a los 18 equipos ins-
criptos de las categorías: 2009/10, 
2011/12, 2013/14, 2015/16 y 2017.

En total participan 150 niños y 

niñas de entre 6 y 14 años.
Los partidos seguirán su curso 

en los próximos fines de semana, 
cumpliendo con el reglamento es-
tablecido por la Confederación Ar-
gentina de Fútbol de Salón (CAFS), 
según los resultados obtenidos que 
incluyen la fecha 1 y 2.

La propuesta busca incentivar a 
niñas y niños de Tolhuin a partici-
par de la actividad física y propiciar 
la convivencia entre pares, resca-
tando valores para disfrutar del 
juego sano.

TRAYECTO FORMATIVO 
DESTINADO A CUIDADORES 
Y CUIDADORAS 

La Dirección de Formación Con-
tinua dependiente del Ministerio de 
Desarrollo Humano, en conjunto 
con el Ministerio de Salud y el Ins-
tituto Provincial ‘IPES Florentino 
Ameghino’ se reunieron para acor-
dar el inicio de un trayecto formati-
vo titulado “Cuidadores Domicilia-
rios” destinado a aquellas personas 
que se desempeñen en dicha labor. 
La reunión se llevó adelante en la 
ciudad de Ushuaia. 

Se trata de un trayecto interins-
titucional y formativo destinado a 
las localidades de Ushuaia y Tolhuin 
con el fin de dar respuesta a una de-
manda territorial en materia de for-
talecimiento para personas que se 
encuentran trabajando con adultos 
mayores. 

PROVINCIALES

GOBIERNO ACOMPAÑÓ LA ENTREGA DE 
RECONOCIMIENTOS A PERSONAL DE LA POLICÍA 
La Ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos de la Provincia, Adriana Chapperón, acompañada del Secretario 
de Enlace con las Fuerzas de Seguridad, José Días y del Subsecretario de Gobierno, Octavio Correa, participó de la entrega 
de reconocimientos a personal de la Policía Provincial por destacada tarea en el cumplimiento de sus tareas. Estuvo 
presente el Jefe de Policía, Jacinto Rolón y demás autoridades de esa institución.

La Ministra consideró al respec-
to que “debemos agradecer y reco-
nocer el trabajo que hacen los inte-
grantes de nuestra policía. A veces 
creo que nos cuesta valorar lo que 
representan nuestras Fuerzas, pero 
realmente en Tierra del Fuego pode-
mos vivir con una seguridad que es 
envidia de muchos lugares del país”.

“Sabemos que en determinadas 
situaciones aumenta el delito, se 
vuelve más complejo. La tecnología 
ha traído muchas cosas buenas pero 
también ha hecho que justamente 
el delito sea más complejo de com-

PROVINCIALES

batir, pero la verdad es que estos 
hombres y mujeres están siempre al 
frente, brindando un gran servicio a 
nuestra comunidad”, agregó.

Asimismo, la funcionaria sostu-
vo que “un policía trabaja muchas 
horas semanales, tiene un régimen 
rotativo que realmente impacta en 
su familia y en su forma de vida. Por 
esto nuestro eterno reconocimiento 
pero además nuestro compromiso 
de seguir trabajando para que es-
tas condiciones mejoren cada día y 
adecuarlas a los cambios que la so-
ciedad requiere”.

Respecto a la propuesta, el di-
rector de Formación Continua Ma-
riano Ponce, expreso que “en esta 
primera instancia, se pretende que 
el proyecto inicie en el mes de agos-
to del 2022, finalizando en el mes 
de diciembre del corriente. Este tra-
yecto está fuertemente vinculado 
a la promoción de los derechos de 
las personas mayores, posicionado 
desde los nuevos paradigmas socia-
les en gerontología”. 

Finalmente, el funcionario resal-
tó que “es necesario avanzar en una 
serie de propuestas que nos permi-
ta posicionarnos desde una mirada 
de derechos y buenos tratos tanto a 
nivel institucional como comunita-
rio”.

TOLHUIN
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Scioli se reunió con supermercados 
que plantearon que los proveedores si-
guen mandando listas con subas. Cuá-
les son las que aumentaron y qué les 
exigieron.

En la misma semana en la que la 
ministra de Economía, Silvina Batakis 
y el ministro de Desarrollo Productivo, 
Daniel Scioli, se reunieron con los fa-
bricantes de productos de la canasta 
básica, hubo un pelotón de empresas 
que mandaron listas con aumentos 
de entre el 5 y el 11 por ciento o bien 
presionaron para que se tomen los lis-
tados con subas de hasta el 30 que en-
viaron la semana pasada. En esta oca-
sión, los datos de subas especulativas 
se confirmaron oficialmente vía datos 
que llevaron las mismas empresas. Y 
en paralelo el Gobierno se endureció y 
forzó a correcciones de aumentos y les 
bajó a los súper la línea de aumentos 
habilitados que se habían hecho en la 
gestión Guzmán. 

Todo eso ocurrió en el marco de la 
reunión que mantuvieron este martes 
Scioli y el secretario de Comercio, Mar-
tín Pollera, con ceos del sector super-
mercados. Los empresarios les plan-
tearon dos cuestiones: hay listados 
constantes de precios con aumentos 
por parte de los proveedores y, en pa-
ralelo, hay preocupación en el sector 
por importaciones industriales que 
afectan a aquellos que tienen produc-
ción avícola o frigoríficos, y partes de 
maquinarias que se usan en los locales 
comerciales. Ante ese planteo, se ma-
nifestó la primera diferencia a favor del 
Gobierno respecto a la gestión de un 
conflicto de larga data: a diferencia de 
lo que pasaba con sus antecesores, Ba-
takis y Scioli no sólo actuán coordina-
dos en precios para bajar línea de que 
no hay lugar para este tipo de subas, 
sino que además les dejaron en claro 
a los supermercados que “no pueden 

EL GOBIERNO LES PIDIÓ APOYO A EMPRESAS E IGUAL SUBIERON LOS PRECIOS

aplicar ningún aumento superior al 
3,5 por ciento”. Esto es novedoso: la 
última orden que había dado Guiller-
mo Hang, el ex secretario de Comercio 
que designó fugazmente el ex ministro 
Martín Guzmán, les había permitido 
aplicar aumentos de hasta 7 por cien-
to. 

Si bien la diferencia son algunos 
puntos, muestra que el Gobierno sabe 
que se juega la inflación de los próxi-
mos meses en cada detalle. Además, 
Scioli les explicó a los supermercadis-
tas que la idea del Gobierno es que la 
colaboración se vea en gestos concre-
tos de precios. La referencia es para 
las empresas que piden dólares para 
importar y luego aumentan. Por todo 
esto, también se sentaron en la reu-
nión el secretario de Industria, Ariel 
Schale; y el subsecretario de Políticas 
del Mercado Interno, Antonio Mez-
mezian, que quedó de los tiempos 
de Roberto Feletti en Comercio. Por 
el lado de los privados, escucharon y 
aportaron información sobre precios 
el CEO de Coto, Guillermo Calcagno; 
el CEO de Carrefour, Pablo Lorenzo; el 
CEO de Cencosud, Alejandro Arruiz; el 
director de Asuntos Corporativos de 
Changomás, Juan Pablo Quiroga; el ge-
rente General de La Anónima, Nicolás 
Braun; el director de Asuntos Corpora-
tivos de Día, Martín Álvarez Espíndola; 
el CEO de Toledo, Bernabé Toledo; y el 
director Ejecutivo de la Asociación Su-
permercados Unidos (ASU), Juan Vas-
co Martínez.

Invitado por Scioli dado que venían 
de una actividad compartida se sumó 
el ministro de Producción bonaerense, 
Augusto Costa, con fuerte expertisse 
en la cuestión precios y a cargo de un 
distrito en el que se está monitorean-
do fino el abastecimiento de Precios 
Cuidados. Los super también llevaron 

números de eso, que tal como adelan-
tó este diario reflejan cifras que van del 
40 al 60 del cumplimiento en la pro-
visión. “Nos tienen que informar de 
cualquier lista con aumentos que se 
pase”, les pidieron funcionarios nacio-
nales a los empresarios. 

Los aumentos que llegaron esta 
semana, entre el 5 y el 11 por ciento, 
llaman la atención porque el viernes y 
el lunes varias empresas del consumo 
masivo se reunieron con el Gobierno 
para abordar la problemática. En esos 
encuentros estuvieron referentes de 
Molinos Río de la Plata, Arcor, Maste-
llone, Mondelez, Quilmes, Procter & 
Gamble, Unilever, Coca Cola y Nestlé. 
Esta última empresa, que produce lác-
teos, bebidas y alimentos, fue la única 
de las que mandaron listados esta se-
mana que terminó retirando esas listas 
de aumentos ante el principio de ne-
gociación abierto con el Gobierno. 

Luego del encuentro, Scioli desta-
có la necesidad de “converger a la es-
tabilidad de precios sobre la base del 

UN EURO VALE IGUAL A UN DÓLAR
El euro se devaluó contra el dólar 

para alcanzar su peor registro en 20 
años. Hasta 2021, se necesitaba 1 dó-
lar con 20 centavos para comprar 1 
euro. Ahora con 1 dólar es suficiente 
para adquirir un euro. 

Esta situación es resultado de la 
crisis que atraviesa la Unión Europea 
y principalmente Alemania, luego 
del estallido de la guerra entre Rusia 
y Ucrania. El dólar, por su parte, está 
fortalecido contra otras monedas en 
el mundo debido a las expectativas 
que la Reserva Federal continúe su-
biendo la tasa de interés.

En los últimos días, uno de los 
puntos que aumentó las tensiones 
para el euro y lo ubicó en su peor 
comparación contra el dólar en dos 
décadas es que no se conoce qué ocu-

rrirá con el gasoducto Nord Stream 1, 
con el cual Alemania recibe gas des-
de Rusia. Comenzó el mantenimien-
to anual de esta infraestructura y se 
espera que esté parado por al menos 
10 días, pero hay dudas si ese plazo 
no será mayor.

“La preocupación más cercana 
para los mercados es si Nord Stream 
1 volverá a estar en línea o no”, dijo 
Bipan Rai, jefe de estrategia de divi-
sas para América del Norte en CIBC 
Capital Markets en Toronto. La situa-
ción en caso de extenderse terminará 
en una crisis y recesión para la eco-
nomía alemana. Se trata del país que 
lidera la actividad en la zona euro y 
que en sus últimos indicadores ade-
lantados ya empezó a mostrar signos 
de desaceleración.

ALBERTO FERNÁNDEZ Y EVO 
MORALES COMPARTIERON UNA 
CHARLA EN LA SEDE DEL PJ

El Presidente y el ex mandatario 
de Bolivia compartieron una charla 
con referentes del Frente de Todos.

El presidente Alberto Fernández 
y el ex mandatario de Bolivia Evo 
Morales visitaron este martes por la 
noche la sede del Partido Justicialis-
ta (PJ), en el barrio porteño de Once, 
donde compartieron una charla con 
referentes del Frente de Todos (FdT).

Fernández, titular del PJ, y Mora-
les arribaron por separado a la sede 
de calle Matheu 130 de la ciudad de 
Buenos Aires y se dirigieron al quin-
cho para compartir la reunión, que 
se extendió alrededor de una hora.

El canciller Santiago Cafiero dio 

las palabras de bienvenida a Morales 
y le agradeció su presencia tras la in-
vitación realizada por el PJ, acompa-
ñados ambos en la cabecera por Fer-
nández y Oscar Laborde, embajador 
argentino en Venezuela y quien trajo 
al exmandatario de Bolivia a esta vi-
sita al país.

Los asistentes vieron un frag-
mento del documental que registró 
el momento en que Morales regresó 
a su país, el 9 de noviembre de 2020, 
tras cruzar a pie la frontera desde La 
Quiaca hacia la localidad boliviana 
de Villazón, tras vivir exiliado 11 me-
ses en la Argentina luego de ser de-
rrocado.

ECONOMÍA NACIONALES

NACIONALES

La Ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos de la Provincia, Adriana Chapperón, acompañada del Secretario 
de Enlace con las Fuerzas de Seguridad, José Días y del Subsecretario de Gobierno, Octavio Correa, participó de la entrega 
de reconocimientos a personal de la Policía Provincial por destacada tarea en el cumplimiento de sus tareas. Estuvo 
presente el Jefe de Policía, Jacinto Rolón y demás autoridades de esa institución.

esfuerzo que realiza el Estado Nacio-
nal para otorgar las condiciones que 
permitan el aumento de la produc-
tividad y el consumo”. Mientras que 
Costa ponderó el “trabajo coordina-
do entre el sector privado y el Estado 
para garantizar la tranquilidad de los 
consumidores y dar señales de previsi-
bilidad” y subrayó que “estamos cola-
borando con el Gobierno Nacional ha-
ciendo relevamientos”. Además, apeló 
al sector supermercadista a “tener la 
máxima responsabilidad y hacer todos 
los máximos esfuerzos posibles”. Esta 
coordinación de Scioli con Batakis y el 
BCRA (que garantizó que desde agosto 
se normalizará la autorización de divi-
sas) es una novedad en relación a sus 
antecesores: el ex ministro de Produc-
ción Matías Kulfas se había corrido de 
la disputa por los precios, Guzmán no 
articulaba con el Central y la secreta-
ría de Comercio no tenía poder propio. 
No es eso garantía de resultados, pero 
sí una diferencia política en un tema 
serio.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

PARA LOS ESTATALES LAS MEDIDAS DE BATAKIS “NO 
CAYERON BIEN”
El líder de ATE y secretario adjunto de la CTA de los Trabajadores, Daniel “Tano” Catalano, reclamó una reunión urgente 
con la ministra. Declararon el estado de alerta por el temor a que estén en juego los 30 mil concursos abiertos para 
ocupar puestos vacantes en el Estado.

El líder de la Asociación de Tra-
bajadores de Estado (ATE Capital) y 
secretario adjunto de la CTA de los 
Trabajadores, Daniel “Tano” Catala-
no, aseguró que en el sector de los 
trabajadores estatales “no cayeron 
bien” los anuncios de este lunes de 
la nueva ministra de Economía, Sil-
vina Batakis, quien confirmó que no 
habrá ingresos de nuevo personal a 
todos los organismos públicos, en 
el marco de una batería de medidas 
tendientes a garantizar el equilibrio 
fiscal.

GREMIALES

Catalano le reclamó a Batakis 
una audiencia “con carácter urgen-
te” para poder conocer en detalle 
las medidas. En las últimas horas, 
la central de los trabajadores decla-
ró el “estado de alerta”. “No queda 
claro qué va a pasar con el descon-
gelamiento de las 30 mil vacantes 
que hay en el Estado nacional. Una 
cosa es que dejen de contratar gen-
te nueva, otra que interrumpan el 
proceso de regulación del empleo 
público”, expresó Catalano.

“Queremos saber qué es lo que 
van a hacer. A priori, no cayó bien 
en ningún sector del trabajo. En este 
momento hay 30 mil empleados 
públicos concursando para pasar 
a planta. El reclamo que hacemos 
desde ATE es que lo hagan vía pari-
tarias o decreto. Después de 10 años 
de cumplir funciones en el Estado, 
el trabajador no debería concursar 
para ocupar el lugar”, añadió por 
AM750.

“Moroni debería reabrir ahora 
las paritarias”

Tras la afirmación este lunes del 
ministro de Trabajo, Claudio Moro-
ni, que adelantó que en el caso de 
haber un “atraso” en los salarios res-
pecto a la inflación se volverá a abrir 
la negociación salarial, Catalano 
aseguró que las paritarias se deben 
reabrir “en este momento”.

“Los números que maneja el 
Gobierno son los de la macroeco-
nomía, cuando lo querés trasladar 
al salario quedás en un lugar de in-
decisión. Moroni debería estar rea-
briendo la paritaria ahora o meter 
una suba fija para recuperar el po-
der adquisitivo. No se termina de 
entender qué es lo que pedimos”, 
advirtió el líder de la CTA de los Tra-
bajadores.

“El Estado no puede ser la pri-
mera variable de ajuste de todo go-
bierno. No nos explicaron de qué 
manera van a resolver la inflación. 
Cuando no tenés esa impronta, ge-
nerás más incertidumbre. Venimos 
pidiendo una suma fija. Tuvimos 
una pérdida del 20 por ciento de la 
masa salarial durante el Gobierno 
de Macri. Pero no nos estamos re-
cuperando”, finalizó.

“EL ESTADO NO PUEDE 
SER LA PRIMERA 

VARIABLE DE AJUSTE 
DE TODO GOBIERNO. 
NO NOS EXPLICARON 

DE QUÉ MANERA VAN A 
RESOLVER LA INFLACIÓN. 
CUANDO NO TENÉS ESA 

IMPRONTA, GENERÁS MÁS 
INCERTIDUMBRE. VENIMOS 
PIDIENDO UNA SUMA FIJA. 

TUVIMOS UNA PÉRDIDA 
DEL 20 POR CIENTO DE LA 
MASA SALARIAL DURANTE 

EL GOBIERNO MACRI”
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COTIZACIONES
Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

Mínima 

3º c
Mínima 

-1ºc
Mínima 

2ºc    
Máxima 
-7ºc

Máxima 
-8ºc

Máxima 
-9ºc

Máxima 
-6ºc        

DÓLAR

PESO CHILENO

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA IS. MALvINAS
Compra
$ 126,15

Venta
$133,11

Venta
$0,1255

CLIMA

Compra
0,1210

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

08:00 a 22:00 horas

HORARIO DE 
AtENCIÓN

HORARIO DE AtENCIÓN

RíO GRANDE tOLHuIN uSHuAIA

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)
Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

FARMACIA DEL LAGO

tel: 492229 

Av. de los Selknam 104

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

        

Dirección: Fernando Zapata  
Jefe de redacción:
Esteban Machiavello

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987 Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino

Mínima 

-1ºc

FARMACENtER

tel 571894

Kekauh 495

JAINEN

tel: 432268

Jainen 152

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505
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Confíe en sus compañeros de tareas, la unión entre la gente todo lo puede.

Sólo delegue parte de su tarea en personas con experiencia y si confía en ellas plenamente.

Generará amores y odios igualmente poderosos. Afróntelo sin quejarse.

Todos cometemos algún error, sea más tolerante con sus compañeros, especialmente si son jóvenes.


